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Ata da 120ª Sessão Ordinária da 1 Comissão de Planejamento 
Estratégico Institucional – COPEI da UNICAMP, realizada às 14h:30m do dia 2 
10/05/2016, na sala de reuniões CONSU. 3 
 4 
Ausências justificadas: Professores (as) Doutores (as): Jesus Ranieri, Luis Otávio 5 
Sarian, Miguel de Arruda, Luísa Gachet, Francisco Magalhães. 6 
Membros Presentes: Professores (as) Doutores (as): Alvaro Penteado Crósta, Teresa Dib 7 
Zambon Atvars, Luís Alberto Magna, Gláucia Maria Pastore, Jurandir Zullo Junior, 8 
Alexandre Leite R. de Oliveira, Maria Isabel P. de Freitas, Roberto Perez Xavier, Antonio 9 
Carlos Bannwart, Ricardo Torres, André Martins Biancareli, Jorge S. Coli Junior, Daysi 10 
Rodrigues Pommer, Roberto Luiz do Carmo; Membros convidados: José Raimundo de 11 
Oliveira, Oswaldo da Rocha Grassiotto, Nelma A. M. Monticelli, Patrícia A. F. Leme, 12 
Myriam Cristina de F. Lorenzentti.  13 
Prof. ALVARO dá início aos INFORMES da reunião, que são compostos pelos seguintes 14 
assuntos: 1) Avaliação do Seminário de Gestão Pública realizado em 20/04/2016; 2) 15 
Acompanhamento dos Projetos Estratégicos aprovados na COPEI de 08/03/2016. Em 16 
seguida, informa que a ORDEM DO DIA é composta pelos seguintes assuntos: 1) 17 
Aprovação da Ata 118ª Reunião Ordinária da COPEI; 2) Apresentação de proposta 18 
institucional no âmbito da Chamada Pública MCTI/FINEP/FNDCT – Ação Transversal – 19 
apoio Institucional – 03/2016; 3) Apresentação da proposta do Planes CECOM 2016-2020; 20 
4) Proposta de Instrumento de Avaliação Institucional do Hospital das Clínicas. 21 
Com relação aos Informes, no item 1) Avaliação do Seminário de Gestão Pública, a Profa. 22 
TERESA ATVARS faz um resumo sobre o Seminário que foi realizado em 20/04/2016. 23 
Este evento teve duração de 8 horas e foram realizadas 4 palestras simultâneas em 4 24 
salas. Houve vários pontos positivos, alguns pontos a melhorar e algumas sugestões no 25 
sentido aumentar a frequência desse tipo de evento, buscando estimular a participação da 26 
comunidade universitária, organizando encontros gerenciais e transformando os temas em 27 
minicursos. 28 
No item 2) Acompanhamento dos Projetos Estratégicos aprovados na COPEI de 29 
08/03/2016, a Sra. Myriam (PRDU) apresentou o sistema Trello, que é uma ferramenta 30 
gratuita de software para gerenciamento de projetos. Esclareceu que todos poderão ter 31 
acesso a essa ferramenta e, assim, poderão acompanhar os projetos. 32 
Prof. ALVARO dá início ao item 1 da ORDEM DO DIA, submetendo a Ata 118ª Reunião 33 
Ordinária da COPEI, a qual é aprovada pelos membros, com uma abstenção. 34 
Em seguida, inicia o item 2) Apresentação de proposta institucional no âmbito da Chamada 35 
Pública MCTI/FINEP/FNDCT – Ação Transversal – apoio Institucional – 03/2016, dizendo 36 
que essa chamada foi divulgada recentemente pela FINEP e que o prazo de apresentação 37 
da proposta final é até 30/12/2016, sendo que as manifestações de interesse já podem ser 38 
encaminhadas. O valor total da chamada é de R$ 30 milhões, mas há uma reserva de 30% 39 
para as regiões Norte, Nordeste e Centro Oeste. O valor máximo que poderá ser solicitado 40 
por proposta é de R$ 1milhão. Cada instituição executora poderá participar com apenas 41 
um pré-projeto e só será contemplado um projeto por executora. Assim, a sugestão é 42 
destinar essa chamada de R$ 1 milhão como reforço complementar ao projeto da Nuvem 43 
Computacional da Unicamp. Para maiores esclarecimentos, solicita ao Prof. José 44 
Raimundo que apresente o estágio atual do projeto e as justificativas para que esse valor 45 
seja destinado ao Projeto Nuvem. 46 
Prof. JOSÉ RAIMUNDO diz que o projeto que foi submetido à FINEP visa estabelecer 47 
recursos compartilhados e centralizados para fins de pesquisa e ensino. Independente da 48 
aprovação desse projeto, já está sendo criado um embrião de nuvem computacional. A 49 
ideia de complementar os recursos para esse projeto visa agregar ao embrião da nuvem, 50 
alguns recursos que estão previstos no projeto, tais como a infraestrutura de energia e de 51 
climatização. O projeto da estação de energia está sendo elaborado pela FEEC e, com 52 
essa parceria, espera-se conseguir mais transformadores, estabelecendo-se uma 53 
conexão redundante de energia. Esse recurso da presente proposta da FINEP também 54 
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poderá ser colocado na parte da 55 climatização, pois as etapas de energia e 
climatização são as que apresentam custos mais elevados.  56 
Prof. ALVARO submete a proposta de projeto que contemple a etapa de climatização e 57 
energia para a Nuvem Computacional Científica da UNICAMP aos membros da COPEI, 58 
que aprovam por unanimidade. Essa proposta deverá então ser submetida à FINEP, no 59 
âmbito da Chamada Pública MCTI/FINEP/FNDCT – Ação Transversal – apoio Institucional 60 
– 03/2016. 61 
A Profa. MARIA ISABEL pergunta se há algum plano de captação de energia de uma outra 62 
fonte alternativa. 63 
Profa. TERESA ATVARS disse que a Universidade tem a intenção de implementar um 64 
projeto dessa categoria, mas que é algo para o futuro. Observou, ainda, que o Núcleo 65 
Interdisciplinar de Planejamento Energético – NIPE está disposto a ajudar. 66 
Dando sequência, no item 3) Apresentação da proposta do Planes CECOM 2016-2020, 67 
Prof. ALVARO solicita que a Dra. Patrícia Leme – Coordenadora do CECOM, apresente o 68 
documento. 69 
Dra. PATRICIA LEME agradece a oportunidade de apresentar o PLANES do CECOM, que 70 
corresponde ao período 2016-2020. 71 
Prof. ALVARO agradece a Dra. Patrícia pela apresentação, e diz que teve a oportunidade 72 
de participar da comemoração dos 30 anos do CECOM, ressaltando que a cerimônia foi 73 
muito acolhedora e demonstra o excelente trabalho desenvolvido.  74 
Formalmente a COPEI recebe e acolhe o Planejamento Estratégico do CECOM 2016-75 
2020. 76 
Em seguida, O Prof. ALVARO passa ao item 4) Proposta de Instrumento de Avaliação 77 
Institucional do Hospital das Clínicas - HC, informando que essa proposta foi encaminhada 78 
pelo Superintendente, Prof. João Batista Miranda. Esse documento apresenta a 79 
metodologia de Avaliação Institucional desse órgão. Foi elaborado por um grupo de 80 
trabalho, responsável pela revisão da certificação e do organograma do HC. Em seguida, 81 
passa a palavra à Profa. Teresa Atvars para que fale sobre o documento. 82 
Profa. TERESA ATVARS diz que o grupo de trabalho, constituído pela superintendência 83 
do Hospital das Clínicas, foi coordenado pela Dra. AntoniaTeresinha Tresoldi, e contou 84 
com a participação de vários técnicos, professores e com o assessor da PRDU, Dr. Djalma. 85 
Trata-se de um processo inédito na Unicamp, visto que Avaliação Institucional dos Órgãos 86 
da Área da Saúde ainda não havia sido feita nesta Universidade. Enfatiza a importância 87 
desse processo e o fato de que será um ganho enorme para a Instituição. 88 
Dr. DJALMA fala sobre a proposta de Avaliação Institucional do HC, e diz que foram feitas 89 
mais de 30 reuniões, até conseguir entender como seria constituído o documento que 90 
avaliaria o HC. Foram identificadas três áreas: a área de gestão, a de especialidades 91 
médicas e a própria Administração do Hospital. A dificuldade maior foi na avaliação da 92 
gestão de assistência, porque nesse ponto a Coordenadoria de Assistência tem uma 93 
interface, que é a FCM. Observa a importância de se ter um instrumento de Avaliação para 94 
área da Saúde, tendo em vista a complexidade do Hospital das Clínicas. 95 
Prof. ALVARO submete a proposta de Avaliação Institucional do HC, que é acolhida por 96 
todos os membros da COPEI. Em seguida, agradece a presença de todos e eu, Danieli, 97 
Secretária Executiva da COPEI, lavrei a presente Ata a ser submetida à aprovação da 98 
COPEI.  99 


